

## Déclaration de la politique Erasmus

### **Institut de Formations ParaMédicales du Centre Hospitalier Sud Francilien**

L'Institut de Formations ParaMédicales (IFPM) est un établissement public qui forme aux métiers du soin. Nous accueillons chaque année près de 800 étudiants et élèves sur les formations d'infirmier, manipulateur en radiologie médicale, aide-soignant et auxiliaire de puériculture. L'IFPM est rattaché au Centre Hospitalier Sud Francilien (CHSF) à Corbeil Essonnes (91) et à l'Université Paris-Saclay.

L'IFPM est rattaché au département universitaire de sciences infirmières de l'université Paris Saclay. Grâce à cette opportunité, l'IFPM développera plus facilement des partenaires au programme Erasmus + à l'échelle internationale par le biais du service des relations internationales et européennes de la faculté.

L'IFPM se fixe comme objectifs d'inscrire la mobilité internationale dans l'offre de formation des étudiants d'ici la fin 2025. Il s'agit de permettre aux étudiants en fin de formation de réaliser leur stage préprofessionnel dans le programme ERASMUS sur la période de février-mars (8 semaines) pour les étudiants infirmiers et sur la période de mars (4 semaines) pour les étudiants manipulateurs en électro radiologie.

Outre le développement de compétences linguistiques, les stages à l'étranger permettent l'apprentissage de l'interculturalité, l'apprentissage des langues, l'exposition à la diversité culturelle et ouvre sur des nouvelles compétences, de nouveaux savoirs-être. Ils donnent l'opportunité à nos étudiants de découvrir et d'interroger d'autres prises en soins et d'autres systèmes de santé, d'échanger et de partager sur des pratiques.

Aussi, dans le cadre des échanges internationaux, nous pourrions accueillir au sein de l'établissement hospitalier de support (Centre Hospitalier Sud Francilien et le Centre Hospitalier d'Arpajon) des étudiants étrangers participants au programme Erasmus + afin qu'ils découvrent le système de santé Français.

La mise en place du programme Erasmus au sein de l'IFPM permettra ainsi de réaliser un partenariat entre le CHSF et les universités/hôpitaux européens. En accueillant des apprenants venant d'un pays étranger, cela permettra aussi de réaliser un échange de pratiques avec les professionnels du CHSF et d'exporter notre savoir-faire professionnel.

A ce jour, nous avons pris contact avec l'université de Lünd en Suède pour initier un partenariat d'échanges virtuel (COIL). Antérieurement à l'intégration dans le programme Erasmus+, un projet d'échange linguistique virtuel a été mis en place pour le mois de mai 2024. Cet échange a concerné 12 étudiants infirmiers de 3<sup>ème</sup> année de l'IFPM du CHSF et de l'université de Lünd.

Enfin, l'IFPM s'engage à informer régulièrement les étudiants et le personnel sur les opportunités de mobilité internationale. Des présentations et des événements seront organisés pour sensibiliser à l'importance de l'internationalisation et encourager la participation active.

L'IFPM reconnaît l'importance croissante de l'internationalisation dans le domaine de la santé et de la formation paramédicale. Notre engagement envers l'internationalisation vise à offrir des opportunités d'apprentissage intéressantes pour tous les étudiants et à promouvoir la diversité culturelle et l'inclusion dans l'enseignement supérieur, en particulier avec nos voisins partenaires européens.

Notre engagement permettra aussi d'établir des partenariats avec des instituts de formations paramédicales à l'étranger dans le cadre de projet de recherche ou de programme d'enseignement conjoint.

L'objectif principal de ce projet est de :

- Développer la mobilité internationale des apprenants afin d'améliorer leurs compétences professionnelles.

Les objectifs intermédiaires pour ce projet sont :

- Améliorer les compétences linguistiques des apprenants et des professionnels via les échanges réalisés ;
- Favoriser la réflexivité des apprenants lors d'échanges autour des différentes pratiques professionnelles ;
- Développer l'autonomie de l'apprenant dans un nouvel environnement ;
- Offrir un environnement accueillant aux étudiants internationaux pour favoriser leur intégration au cours de leur stage ;
- Approfondir la recherche paramédicale et susciter des projets de recherche par la confrontation des pratiques professionnelles entre apprenants et professionnels ;
- Enrichir la diversité culturelle au sein de l'IFPM et du CHSF ;
- Renforcer la tolérance et la sensibilisation à la diversité au sein de l'IFPM et du CHSF ;
- Apporter de nouvelles perspectives au pays d'origine du stagiaire accueilli ;
- Collaborer avec un établissement étranger ;
- Etablir des liens et des réseaux internationaux ;
- Apprendre la culture d'un autre pays.

Cette politique d'internationalisation traduit l'engagement de l'IFPM envers une formation inclusive et tournée vers l'avenir visant à former des professionnels de santé compétent et conscient du monde qui les entoure.

En suivant certains indicateurs, nous pourrons évaluer l'efficacité de notre politique d'internationalisation et l'adapter pour répondre aux besoins de notre institut et des parties prenantes.

L'IFPM effectuera régulièrement des évaluations pour mesurer l'efficacité et l'impact de ses initiatives d'internationalisation. Le retour des étudiants (Français et étrangers) et des partenaires internationaux seront pris en compte pour améliorer le programme d'échange.

Mme LAOUARI Seloua, FF directeur des soins

28 novembre 2024